
LEITBILD SCHLESWIG-HOLSTEINISCHES LANDESTHEATER 
UND SINFONIEORCHESTER

VORBEMERKUNG

In diesem Leitbild haben wir die Aufgaben, Überzeugungen und Ziele 
des Schleswig-Holsteinischen Landestheaters und Sinfonieorchesters 
aufgeschrieben. Mitarbeiter*innen aus allen Abteilungen des Landestheaters 
haben viele Monate daran mitgearbeitet. Die Arbeit an diesem Leitbild hat 
gezeigt, was den Mitarbeiter*innen wichtig ist. Darauf wollen wir bei unserer 
Arbeit gemeinsam achten.

Das Schleswig-Holsteinische Landestheater ist ein besonderer Ort der 
künstlerischen Arbeit. Als GmbH muss das Landestheater Geld einnehmen. 
Aber Geld ist nicht das Wichtigste bei unserer Arbeit. 

UNSER LEITBILD

Das sind wir

Das Schleswig-Holsteinische Landestheater gibt es seit 1974. Wir sind das 
größte Landestheater Deutschlands. Wir machen Theater, Konzerte und viele 
Vermittlungs-Angebote in Schleswig-Holstein. Unser Spielgebiet erstreckt sich 
von der dänischen Grenze bis zur Elbe und von der Nordsee bis an die Ostsee. Bei 
uns arbeiten 350 Menschen aus 20 Ländern. Sie arbeiten in 50 verschiedenen 
Berufen am Theater. Gemeinsam schaffen wir schöne Momente, die man nur 
erleben kann, wenn Künstler*innen und Publikum zusammenkommen.

Das machen wir

Wir zeigen im Jahr über 600 Vorstellungen in den Bereichen Musiktheater, 
Ballett, Schauspiel, Puppentheater und Konzerte. Wir wollen damit unserem 
Publikum Geschichten und Musik aus verschiedenen Zeiten nahebringen. Wir 
kommen direkt zu unserem Publikum, denn wir zeigen unsere Vorstellungen in 
vielen verschiedenen Städten von Schleswig-Holstein. So müssen die Menschen 
nicht weit fahren, um unser Theater zu besuchen. 

Wir bieten Vorstellungen und Veranstaltungen für Menschen jeden Alters an. 
Es gibt bei uns auch Theaterspielclubs, Chöre und Workshops. Hier können alle 
Menschen mitmachen und selbst auf der Bühne stehen. 

Wir sind ein Teil der deutschen Theater- und Orchesterlandschaft. Unsere 
Vorstellungen und Konzerte gehören damit zum kulturellen Erbe Deutschlands. 

Wir arbeiten mit vielen anderen Einrichtungen zusammen. Und wir sind ein Ort, 
wo Menschen zusammenkommen und über wichtige Themen reden können, 
zum Beispiel über Kultur oder Politik. 

Wir sind ein öffentlich finanziertes Unternehmen. Das heißt, wir bekommen 
Geld von den Städten und Kreisen, in denen wir Theater spielen. Die Gehälter 
für unsere Mitarbeiter*innen stehen in einem Tarifvertrag. Das Landestheater 
schafft Arbeitsplätze und kulturelle Angebote. Das macht den Norden von 
Schleswig-Holstein interessant für neue Einwohner.



Das ist uns wichtig

Bei uns sind alle Mitarbeiter*innen gleich wichtig. Denn wir wissen, nur 
gemeinsam können wir gute Arbeit für unser Publikum machen. Dabei gehen 
wir vertrauensvoll und respektvoll miteinander um und achten die Grenzen der 
anderen. 

Wir lernen aus unserer Erfahrung und wir lernen voneinander. Wir sind 
kritikfähig. Gemeinsam sprechen wir über unsere Fehler. So können wir unsere 
Arbeit immer besser machen.
Wir freuen uns über Ideen von Mitarbeiter*innen und anderen Personen. 

Bei uns können alle Menschen so sein, wie sie sind. Und alle Menschen werden 
gleichbehandelt. Bei der künstlerischen Arbeit gibt es immer auch verschiedene 
Meinung. Aber wir gehen immer fair miteinander um. Wir wissen, dass wir nicht 
jedes Problem sofort lösen können.

Wir gehen verantwortungsvoll um mit Geld, mit natürlichen Ressourcen und 
mit der Arbeitskraft unserer Mitarbeiter*innen.

Das sind unsere Ziele

Bei unserer Arbeit soll es immer genug Zeit geben für Gespräche und Absprachen 
zwischen den Mitarbeiter*innen. Wir können immer offen über Probleme, 
Wünsche und Kritik reden. 
Alle Mitarbeiter*innen sollen wissen, wie wir Entscheidungen treffen und 
sich, wenn möglich, daran beteiligen. Wir denken viel darüber nach, wie unser 
Theater in Zukunft sein soll. Wir versuchen alle Mitarbeiter*innen daran zu 
beteiligen, zum Beispiel an der Arbeit an diesem Leitbild.

Wir möchten den Mitarbeiter*innen helfen, sich beruflich und persönlich 
weiterzuentwickeln. Wir schützen die körperliche und geistige Gesundheit 
unserer Mitarbeiter*innen. Alle Mitarbeiter*innen sollen so arbeiten können, 
wie es zu ihrem Leben passt. Darum gibt es bei uns verschiedene Arbeitszeit-
Modelle, zum Beispiel Teilzeit.

Wir wünschen uns, dass alle Menschen das Landestheater besuchen können. 
Wir brauchen finanzielle und gesellschaftliche Unterstützung, damit wir das 
möglich machen können. Denn wir wollen auch in Zukunft ein großes Publikum 
begeistern und berühren. 

Wir wünschen uns ein Theater, indem man weiterhin träumen kann.
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